

LETTRE OUVERTE

A TOUTES LES TENDANCES ORGANISATIONS ET GROUPES DU
MOUVEMENT OUVRIER

-m-m-m-m-m-m-m-m-

Toute la classe ouvrière française sent que l'action militaire des Alliés en Afrique du Nord, quel que soit le déroulement immédiat des opérations, constitue un tournant important dans le déroulement du conflit et peut être gros de conséquences, non seulement militaires, mais encore politiques et sociales. Si l'espoir d'une fin rapide de la guerre paraît encore prématuré, une chose n'en reste pas moins certaine : nous nous acheminons vers un approfondissement rapide de la crise de l'impérialisme allemand. La période des offensives-éclair de la Reichswehr est définitivement close ; l'initiative stratégique appartient désormais à l'adversaire ; les armées d'Hitler sont maintenant des armées assiégées. Le seul programme militaire que puissent se tracer les nazis, c'est de transformer l'Europe en un gigantesque camp retranché, c'est de tenter un effort plus brutal encore en vue de mobiliser au profit de la machine de guerre allemande toutes les ressources du continent en vivres, en matières premières, en soldats, en armes et en main d'œuvre. Plus les besoins de l'Etat-Major et des usines d'armement se feront impérieux, plus s'accroîtront les exigences de l'impérialisme allemand et plus s'élèvera la protestation des peuples de l'Europe enchaînée. Certes, plus grandira la rébellion des larges masses populaires en Europe et plus les dirigeants nazis chercheront dans la répression brutale, dans la dictature de moins en moins voilée de la police et de l'armée allemandes ou de leurs dirigeants à gages les plus discrédités, la solution aux difficultés politiques et économiques. Mais la brutalité de la répression sera impuissante à enrayer le développement du mouvement des masses ; les ouvriers sont à présent que la dictature nazie est inévitablement vouée à sa perte et partout ils reprennent courage.

Au cours des dernières semaines, la classe ouvrière française, reprenant la tradition glorieuse de juin 36, s'est à nouveau placée à l'avant-garde de la lutte contre l'hitlérisme : la magnifique résistance qu'elle opposée aux razzias nazies de la "relève" suffit à montrer que les ouvriers de notre pays commencent à avoir à nouveau le sentiment de leur force. Les grèves et manifestations de Brest et de Saint-Nazaire, les mouvements qui ont eu lieu dans la plupart des usines de métallurgie dans la Région parisienne et dans